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令和令和44年第年第22回定例会回定例会 66月月11日～日～2222日日
2222日間の会期で開催日間の会期で開催

各委員会での質疑など�各委員会での質疑など� ❷～❸面
2020人の議員が一般質問�人の議員が一般質問� ❹～❽面
市長提出議案市長提出議案1111件を議決�件を議決� ❾面
シリーズ国分寺市議会（№シリーズ国分寺市議会（№1818）「議会運営委員会とは」�）「議会運営委員会とは」� ❸面

市議会の模様をインターネットで動画配信しています（詳細は10面へ☞）

国分寺市議会では、新型コロナウイルス感染症の感染拡大防止策を徹底しています（詳細は９面へ☞）

天平の記憶天平の記憶
つないだつないだ100100年年
つなぐつなぐ100100年年

武蔵国分寺跡（僧寺金堂跡）武蔵国分寺跡（僧寺金堂跡）
　武蔵国分寺の僧寺金堂は、諸国国分寺の中で最大級の　武蔵国分寺の僧寺金堂は、諸国国分寺の中で最大級の
規模を誇っていました。武蔵国分寺跡は長い間大切に�規模を誇っていました。武蔵国分寺跡は長い間大切に�
され続け、今でも古代の礎石され続け、今でも古代の礎石（※）（※）などが多く残されています。などが多く残されています。
礎石の配置から、建物の大きさなどがわかります。平成礎石の配置から、建物の大きさなどがわかります。平成
３０年度に整備完了した僧寺金堂跡は、奈良時代の頃の�３０年度に整備完了した僧寺金堂跡は、奈良時代の頃の�
建物基壇が復元整備されています。建物基壇が復元整備されています。
　武蔵国分寺跡は、国史跡の指定を受け１００周年を迎え　武蔵国分寺跡は、国史跡の指定を受け１００周年を迎え
ました。ました。
（※）（※）礎礎

そそ

石石
せきせき

…�建物の柱を受ける土台の石�…�建物の柱を受ける土台の石�
（写真中の並んでいる大きな石）（写真中の並んでいる大きな石）
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令和4年�第2回定例会�各委員会における質疑等【要旨】
各議案等の要旨や結果は、９面をご覧ください。

提案議案等
を問う

【議案の審査】
■議案第43号　専決処分について
Ｑ　令和4年度税制改正に伴う国分寺市市税賦
課徴収条例の改正で、固定資産税等の負担調整
措置を令和4年度に限り行うということだが、
市民への周知はどのように行うのか。
Ａ　令和4年度の固定資産税等の納税通知書と
一緒に、当該特例措置に関する案内を同封して
周知している。
■議案第45号　国分寺市公共調達条例の一部を
改正する条例について
Ｑ　法律や東京都の条例などに改正があった場
合の市の例規のチェック体制は、どのようにな
っているのか。

Ａ　政策法務課や各担当課に改正に関する通知
があり、その後、当該改正の内容を手作業でチェ
ックしている。政策法務課が中心となって、しっ
かりとしたチェック体制を構築していきたい。

【調査】
■行政改革について
Ｑ　デジタルデバイド対策として、デジタル人
材の育成が重要になってくると考えるが、市の
考え方はどうか。
Ａ　デジタル人材の育成に関しては、国や東京
都の研修制度の活用やデジタル人材の育成を全
庁的に推進していくための体制構築などが必要
と考えている。

【報告事項】
・武蔵国分寺跡史跡指定100周年記念事業ロゴ
マーク等の決定について
・個人情報の保護に関する法律の一部改正に伴
う個人情報保護制度の見直しについて　など

総務委員会総務委員会

武蔵国分寺跡　史跡指定100周年記念
ロゴマーク キャッチフレーズ

天平の記憶
つないだ100年
つなぐ100年

【議案の審査】
■議案第46号　国分寺市介護老人保健施設条例
の一部を改正する条例について
Ｑ　改正漏れに対する再発防止策について、ど
のように考えているか。
Ａ　条文を緻密に何度も確認した上で、複数の
目で点検し、漏れがないように努めていく。

【調査】
・地域福祉計画について
Ｑ　地域福祉計画と健康増進計画の策定に当た
って実施するアンケートの対象者数と回答方法
を教えてほしい。
Ａ　対象者数は3，000人を予定。回答方法は、紙

またはシステムで回答できるよう検討している。
Ｑ　試行的に週1回、市役所第2庁舎1階に福
祉の総合相談窓口を設置する意義は。
Ａ　複合・複雑化した課題を抱えている市民に
対して、関係機関と共に支援していくような体
制を構築することができると考えている。

【報告事項】
・特定健康診査に係る実施方法の一部変更に 
ついて
Ｑ　個別健診も可とする案内は市の国民健康保
険加入者で50歳以上の方全員に送付されるのか。
Ａ　すでに受診されている方などを除き、対象
となる全ての方に送付を予定している。

・保育所の入所及び待機児童の状況について
Ｑ　保育の利用率を教えてほしい。
Ａ　今年度は50．9％となり、初めて5割を超えた。
・学童保育所の入所状況について　など

厚生文教委員会厚生文教委員会

保育所の待機児童の状況（各年度4月1日現在）
平成
29年度

平成
３０年度

平成
３１年度

令和
2年度

令和
３年度

令和
4年度

０歳 １7名 27名 22名 22名 １０名 ０名
１歳 6３名 １１4名 67名 54名 ３１名 25名
2歳 8名 5３名 22名 １３名 4名 ０名
３歳 4名 7名 １３名 4名 2名 ０名
4歳以上 ０名 １名 １名 １名 １名 ０名
合計 92名 2０2名 １25名 94名 48名 25名

【議案の審査】
■議案第47号　国分寺市立公園条例の一部を改正
する条例について
Ｑ　新設される「西町ほしぞら公園」（西町一丁
目）の植栽や遊具はどのように選定されたのか。
Ａ　この公園は開発事業者からの提供公園であ
るため、事業者が選定し整備した。市は、モミジ
の司シルエットやサツキなどの植栽を希望した。
Ｑ　公園内に藤棚が設けられていて、数年すれば
涼しげな日陰ができるだろう。温暖化の問題もあ
る中で、公園の日陰に対する市の考え方はどうか。
Ａ　状況を見ながら、可能な対策を提案してい
きたい。

■議案第49号　市道路線の認定について
Ｑ　市道と特定道路のおおよその違いは何か。
Ａ　市道は道路法の適用を受けるもので、特定
道路は道路法の適用されないものを市で管理す
るという位置づけである。
Ｑ　通り抜けができるようになったことに伴い
市道西221号線（西町一丁目）の安全対策につ
いての考えは。
Ａ　宅地開発により小さいお子さんも増えてく
ると思われる。路側帯へのカラー舗装や、注意
喚起の看板設置などを考えている。
■議案第50号　市道路線の認定についてを審査

【報告事項】
・西国分寺駅東側周辺地区まちづくりの検討状況
について
・西国分寺駅北口駅前エリアの検討状況について　
など

建設環境委員会建設環境委員会

西町ほしぞら公園視察風景西町ほしぞら公園視察風景

【報告事項】
・現庁舎用地の利活用について
Ｑ　対象面積はどのくらいになるのか。
Ａ　現庁舎用地の敷地面積が約10，800平米で、
複合公共施設が約2，800平米、民間活用事業の
部分が約8，000平米と想定している。
Ｑ　集約される施設で二次避難所に指定されて
いるものがあるが、複合公共施設はどうなるのか。
また、災害時の備蓄についての考え方はどうか。
Ａ　複合公共施設は、防災面においても集約さ
れる施設と同様の機能を維持することになる。
備蓄については、必要な設備や物品等を所管課
と早めに調整・検討を行っていきたい。
Ｑ　複合公共施設については、3階建ての一つ
の建物に各公共施設の機能を集約するというこ

とでよいか。
Ａ　そのように考えている。また、各階は段差等
が無いフラットな作りとなるよう想定している。
Ｑ　集約される施設の位置づけや機能がそれぞ
れ違う中で、複合公共施設の諸室の考え方をど
のように整理しているのか。
Ａ　集約される施設の機能が維持されることが
考え方の基本にある。諸室の運用は今後の検討
課題であり、運用の検討の中で諸室の配置など
も決まっていくものと考えている。
Ｑ　フリースペースは、どのような形で設置さ
れるのか。
Ａ　廊下等の共用部分とは別に設けるもので、
基本的には仕切りなどをせずに自由に出入りが
でき、そこに椅子やベンチなどを設置するイメ

ージを持っている。他市の先行事例等も参考に
しながら検討していく。
・公共施設マネジメントの運用について　など

公共施設等総合管理特別委員会公共施設等総合管理特別委員会

現庁舎用地利活用のコンセプト（素案）
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シリーズ国分寺市議会　議会運営委員会とは
議会運営委員会は、議会をスムーズに運営するための話し合いを行う委員会です。

　　・定例会の日程
　　・本会議の進行手順
　　・議会に関するルール など

議会運営全般について
協議や意見調整を行っています。

【議会運営委員会の所管事項】
1．議会の運営に関する事項
2．議会の会議規則、委員会に関する条例等に関する事項
3．議長の諮問に関する事項
※これらの所管事項は、地方自治法に定められており、�
常任委員会や特別委員会のように条例や議会の議決で�
定めることはできません。

シリーズ国分寺市議会とは
　国分寺市議会のしくみなどを市民の皆様に
わかりやすくお伝えする特集記事です。
　過去のバックナンバーは市議会ホームペー
ジからご覧になれます。� こちらから☞

【報告事項】
・新庁舎建設について
Ｑ　インフラ途絶時のトイレの使用について、
雨水を利用して1週間程度使用可能とのことだ
が、想定人数は何人程度か。
Ａ　約800人の職員が滞在する想定である。
Ｑ　ワークショップを行った新庁舎の外装色彩
について、今後どのように決定していくのか。
Ａ　ワークショップにて一番投票数の多かった
木漏れ日グリーン案に多少の変更を加え、東京
都景観条例に基づいて東京都への届出を経て決
定となる。
Ｑ　急激な価格水準の変動があったときに契約
金額を見直すインフレスライドについて、その

額を確定するときの基準日はいつになるのか。
Ａ　12月初めを想定している。
Ｑ　再スライドを行う可能性はあるのか。
Ａ　再スライドの協議は事業者と行っていない
が、可能性としてはある。ただし、協議には時
間を要するため、何度も再スライドを行う可能
性は低いと考える。
Ｑ　庁舎建設に必要な鉄骨は必要量確保できて
いるのか。
Ａ　確保できている。
Ｑ　物価高騰等に伴って、タイムスケジュール
の変更は考えているのか。
Ａ　スケジュール通り進めていく予定。
・その他

Ｑ　コスト抑制の面で、コンストラクションマネ
ージャーはどのような役割を果たしているのか。
Ａ　事業者が提出してきたコスト比較を検証し
て、妥当性を確認してもらっている。

新庁舎建設等特別委員会新庁舎建設等特別委員会

新庁舎建設工事に伴う発掘調査現場見学会風景新庁舎建設工事に伴う発掘調査現場見学会風景

【議案の審査】
■議案第42号　専決処分について
Ｑ　専決処分の内容とその理由は。
Ａ　新型コロナワクチン保管用ディープフリー
ザーの停電対策としての非常用電源の購入及び
新型コロナウイルス感染症に感染し自宅療養を
行っている方の支援として生活必需品等の購入
を早急に実施するためのものである。
■議案第48号　令和4年度国分寺市一般会計 
補正予算（第3号）
Ｑ　いずみホールのスタインウェイピアノの買
い替えについて経過の説明を求める。
Ａ　同ピアノは昭和63年製で製造から34年経過
しており、利用者から本来の音が出ていない等
の声があった。また、本年4月のピアノの検査
においても、全体的な経年劣化により本来のパ

フォーマンスが発揮できていないこと、過去2
度の修理歴から修理不可能な状態であることを
指摘されている。使用頻度が非常に高いことか
ら買い替えの提案をいただいている。
■議案第51号　令和4年度国分寺市一般会計 
補正予算（第4号）
Ｑ　物価高騰による学校給食の食材関連経費の
増額は、価格高騰をどのように見込んで算出し
たのか説明を求める。
Ａ　本年5月の消費者物価指数を参考に算出し
た。食品は前年度比4．3％増となっている。
■議案第52号　令和4年度国分寺市一般会計 
補正予算（第5号）
Ｑ　若者世代に向けた指定保養施設の利用助成
の拡大について内容とその理由は。
Ａ　新型コロナウイルス感染症の影響で修学旅

行等の活動が制限されてきた若者世代の方々に
対し、旅行の機会を提供するもの。姉妹都市・
新潟県佐渡市及び友好都市・長野県飯山市の指
定保養施設にかかる利用助成を拡大するもので
あり、助成額は1泊6千円で2泊を上限とする。

補正予算審査特別委員会補正予算審査特別委員会

いずみホールのグランドピアノいずみホールのグランドピアノ

▶�複雑化する議会運営を調整する機関が必要となったことから、平成3
年に常任委員会・特別委員会とは別に、議会運営委員会の設置が法制化
されました（設置の義務はありません）。

▶�国分寺市議会では、議会運営委員会を設置し、委員の定数は7人とし
ています。この7人とは別に、議長、副議長が出席しています。

▶�議長の諮問機関としての役割もあり、令和3年度には24回開催され、
定例会中のほかにも必要に応じて開催されています。
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令和4年�第2回定例会�一般質問での質問・答弁【要旨】市政を
問う 一般質問を行った議員の順番で、各議員が一定のスペースで自由にまとめたものを掲載しています。

二次元コードから各議員の一般質問の録画配信へアクセスできます。（8月31日まで）

　

▼国分寺市のウクライナ人道支援について
【吉田】本市のウクライナ国籍の方や避難民ニ
ーズの把握、人道支援の事業の考えは如何に？

【答弁】本年5月1日時点で6人のウクライナ
国籍の方がおられることを把握している。その
中にオペラ歌手の方がおり非核平和都市として
4月14日いずみホールにてチャリティコンサー
トを企画、公演終了後148万円あまりの救援金
が集まりウクライナ大使館へお届けした。
▼マイナンバーカード利便性向上について

【吉田】政府は本年度末に「ほぼ全国民に行き
渡らせる」ことを目標としているが、本市は？

【答弁】4月1日現在で全国は43．3％、東京都

は47．2％（47都道府県中4位）、本市は48．2％と、
都内26市中4位である。

【吉田】マイナンバーカードは各種公的証明書
を「コンビニで受け取れる」とても便利な機能
があるが、本市に住民登録が無いと発行不可能
な証明書があることがわかった。何とかしたい。

【答弁】戸籍の全部（一部）事項証明書、戸籍
の附票の写しは国分寺市に住民登録があり本籍
地が国分寺市の方に限る。何とかして欲しいと
の電話によるお問い合わせも月に数件あり、今
後の自治体情報システムの改修に合わせ実現で
きるよう検討する。
▼消火栓マンホール視認性向上について

【吉田】地下式消火栓マンホールの周りを目立
つようにオレンジ色に塗装しているようだが、
近年スタンドパイプの登場により地域住民が消
火栓マンホールを扱う可能性もある。マンホー
ルの蓋をＬＥＤで光るようにしたらどうか。

【答弁】消火栓は市内に1172基が設置され、塗
装作業は消防団員が位置や蓋のガタツキを確認
するなどの目的も兼ねている。但し、視認性を
高めることは他自治体でも共通の課題だと思
う。東京都水道局の対応や他の自治体の取組み
を注視していく。

平和への思いを込めウクライナ人道支援を！
自由民主党市議団

吉田　りゅうじ

　

1．不登校児童・生徒を持つ保護者に対する
サポートについて
Ｑ．市にはトライルームがあり、不登校児童・
生徒への対応がなされているが、保護者が相談
できる施設はあるのか。また、学校としての対
応を工夫する必要があると考えるが、いかがか。
教育長）教育相談室では、教育全般の相談を受
けており、不登校に関する保護者の相談にも応
じている。また、トライルームでは、利用して
いる児童・生徒の保護者に向けた個人面談や保
護者会を定期的に実施。利用していない方から
の相談も電話相談という形で受けている。各学
校ではスクールカウンセラー、またスクールソ

ーシャルワーカーに相談することも可能。保護
者の不安や困り感にしっかりと寄り添うことは
極めて重要であり、学校の対応によってストレ
スを感じ、お子様への影響を及ぼすということ
にはなってはならない。体制を工夫しながら、
個別に丁寧に対応することが大切だと考える。
2．カウンセリングの普及について
Ｑ．一人で我慢せず、相談したり、カウンセリ
ングを受けたりすることは恥ずかしいことでは
ないんだよということを多くの市民の方に知っ
ていただくことは大切だと考える。同時に、相
談やカウセンリングの存在が身近になること
で、恥ずかしいという認識も薄れ、相談しやす

くなると考えるが、いかがか。
健康部長）市では健康増進計画に心の健康につ
いての相談啓発を位置づけ、相談機関や窓口の
情報提供、相談の仕方やＳＯＳの出し方、周囲が
変化に気づくことなどの周知について、総合的
に取り組んでいる。今後、相談を利用すること
や専門的な支援につながることの必要性などの
周知啓発の効果的な方法について検討したい。
その他：史跡武蔵国分寺跡について、市内文化
財について、いずみホールについて、スポーツ
振興について

心の健康維持について
自由民主党市議団

小坂　みちよ

　

1．在宅医療・介護連携推進事業について
さの）市が担う在宅医療・介護連携相談窓口事
業、役割は果たせているか。地域包括支援セン
ターへの支援が必要と考える。市）相談体制充
実のため、地域包括支援センターを軸とした連
携をさらに深めたい。役割については検証、課
題抽出し、次期計画策定への道筋をつけたい。
2．認知症対策について
さの）民間カフェへの展開を視野に入れて、財
政的な仕組みづくりが必要。市）市として支援
の在り方について検討する。さの）小学校での
認知症サポーター養成講座の再開を求める。
市）重要な事業と考える。校長連絡会で伝える。

教育）講座の活用の働きかけを継続していく。
3．小・中学校のトイレに生理用品配備を
さの）再度、小学校高学年、中学校のトイレに
生理用品配備を求める。市）気兼ねなく使える
よう特定のトイレへの設置準備をすすめている。
4．母子健康手帳について
さの）父親などの子育てサポートを促すために
紙の母子健康手帳と併用でき、情報共有しやす
い電子母子健康手帳の導入を要望する。市）6
月15日より今のモバイルサービスから「ぶんじ
子育てナビ」家族共有できるアプリに切り替え
る。子育て支援等の情報も共有したい。さの）
低出生体重児への対応が大事。市の対応は。

市）母子健康手帳の対応は国の動向確認したい。
新しいアプリは低出生体重児の記録対応が可能。
5．妊婦健診受診票の助産所での使用について
さの）助産所での妊婦健康診査は償還払い。助
産所での使用について利便性をはかるべき。
市）個別契約締結で使用可能のため、協議中。
6．安全・安心のまちづくりについて
さの）市防災会議の女性委員の増員を求める。
市）今年は1名増員できた。引き続き努力する。
さの）防災まちづくり推進地区への支援制度を
補助金方式に変えるべき。市）検討中である。

電子母子健康手帳導入で
子育て情報共有化を

公明党
さの　久美子

　

1．質量共に安定した学校給食の提供について
問）世界穀倉地帯への軍事侵攻による小麦の高
騰等食糧危機が高まり給食食材への影響が出始
めている。値上げする事なく国の交付金を活用
し子ども達の成長に欠かせない質・量・美味し
さを維持した給食を提供し、コロナ禍で影響を
受けている保護者負担の回避を求める。
市）栄養士の努力で工夫はして来たが麺類や魚
などに影響が出始めている。本定例会に小中学
校給食の所要経費を計上し質量共に維持する。
2．子宮頸がん予防ワクチン接種について
問 ）20～30歳代女性が年間11，000人罹患し約
3，000人が死亡と。予防にはＨＰＶワクチンが有効

だが副作用の懸念から積極的勧奨が控えられた17
～25歳未接種者に令和4年度からキャッチアップ
接種が開始された。既に自己負担での接種者も公
費負担される事も含め漏れなく情報提供・周知を。
市）令和6年度迄の3年間自費接種者への償還
払いも含め公費負担接種を実施。周知に努める。
3．がん患者の方への支援について
問）骨髄移植で免疫力が低下消失した18歳未満
の再接種費用助成が開始され好評。社会人にな
って間もない20歳代患者にとっても給与は未だ
少なく治療での休職や高額療養費以外の支出負
担等も大きい。今後年齢枠拡大等検討頂きたい。
市）他市の状況を見ながら研究したい。

問）社会復帰に向け脱毛や体形変化等を補う為
のウィッグや医療用補正下着等が必要となるが、
高額で費用負担が大きい。公費助成の検討を。
市）都内先行実施自治体を参考に研究したい。
4．高齢者のフレイル予防に推進員の活躍を
問）介護予防推進員の成り手不足解消の為ポイ
ント付与や旅費支給等は考えられないか。
市）人材確保と意欲的な活躍の為に研究したい。
その他）お悔やみ相談・福祉の総合相談ワンス
トップ窓口開設。脱炭素・食品ロスの取組。西
町1丁目―19に横断歩道設置を。等質問。

物価高騰による給食費の値上げ回避を求める
公明党

高橋　りょう子
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新海）国分寺駅北口再開発が完成した。現在国
3・4・12号線（駅前からオーケーストアーまで）
の用地取得が進んでいる。この道路の概要は。
建設環境部長）道路の幅は22メートル。その中
で車道は10メートル。両側に6メートルずつの
歩道と植樹帯を設置。電線は地中化し無電柱と
する。熊野神社通りまでの延長は335メートル。
新海）用地取得にあたっては地権者の皆様のご
要望を充分に聞いて丁寧な対応をお願いしたい。
新海）現在の北口駅前通りの将来を考える「交
通安全まちづくり協議会」から提案書が出され
ているが、内容についてご説明願いたい。
まちづくり部長）車両通行止め等の実証実験を

行い交通規制の可能性について提案が出ている。
新海）提案書に対する市の見解をお尋ねしたい。
まちづくり部長）国分寺市都市マスタープラン
では、国3・4・12号線の整備に合わせ、北口
駅前通りは歩行者優先の道路を考えております
のでまちづくり協議会の提言と一致しています。
新海）今後、歩行者優先道路として整備してい
くため協議会並びに商店会と市の連携は。
まちづくり部長）協議会の提案と市のマスター
プランは同じ方向です。今後協議会から正式提
案が出次第「まちづくり計画策定」に向けて市
としては協力、協議を進めてまいります。また
歩行者優先道路にする場合には沿道の方の同

意、交通管理者との協議も必要になります。
新海）現在西武バスの一部のルートは連雀通り
三小前踏切を通過して本多五丁目から北口に回
っている。このルートは三小前バス停から駅ま
での間、一つもバス停が無い。ぜひ本多八幡神
社前にバス停を設置してもらいたい。
まちづくり部長）新バス停設置については要望
している。事業者からは都市計画道路が進んで
いるので（様子を見ている）との回答があった。
新海）本多や恋ヶ窪の多くの方が不便を感じて
いる。ぜひ設置に向けてご努力をお願いする。

本多八幡神社前にバス停の設置を要望する
自由民主党市議団

新海　栄一

　

公園空白地域の解消に向けて
だて）今後の公園設置の方向性を伺う。
市）今後は西町などの西側地域に都市計画公園
や緑地の配置を検討している。
だて）ボール遊びのできる公園も検討を。窪東
公園のバスケットゴールの再設置を求める。
市）バスケットゴールは老朽化のため撤去した
が、市民の声を踏まえ再設置も検討する。
老人クラブの再始動・活性化へ支援を
だて）新年度になり、活動を再開し始めた老人
クラブが多い。コロナ禍で収縮してしまった活
動を支えるべく、市として一層の支援を求める。
市）広報活動や地域の関係機関との連携の拡充

をさらに検討していく。まずは元の活動状況に
戻れるような支援策や取組みを模索したい。
だて）補助金の使い勝手や手続きの煩雑さにつ
いても多く意見を頂いている。関係者の声を参
考に、弾力的な運用を求める。
富士山噴火時の対応を明文化すべし！
だて）富士山は過去5600年間に175回噴火して
いる（単純計算で30年に一度）。前回噴火から
300年以上が経過し、いつ噴火してもおかしく
ないとの専門家の意見がある。地域防災計画等
にて対応を具体化しておくべきと考える。
市）当市における被害は火山灰によるものを想
定。数センチの降灰でも電気、上下水道、交通、

などのインフラがマヒし、健康被害の恐れも。
現在、具体的な対処が記載された計画は当市に
はない。今後検討する。
防災行政無線の戸別受信機を要配慮者へ
だて）防災行政無線が聞こえづらいがために災
害時の初動が遅れることは特に高齢者や障がい
者等の要配慮者にとって大きな事態を招きかね
ない。自宅内で防災無線が聞ける戸別受信機を
要配慮者向けに配備できないか。
市）近隣市では配備しているところもある。他
自治体の状況を調査研究する。

老人クラブ活性化支援・富士山噴火に備えよ
立憲・市民フォーラム

だて　淳一郎

　

原油高・物価高から市民生活を守る取り組みを
木島）ひとり親家庭や家計が急変した学生など
生活に影響が生じている世帯への支援を。また
市内事業者支援として地域経済の活性化につな
がる対策が必要だ。国の交付金を活用し実行を。
市）状況を把握し貴重な財源を最大限有効に生
かせるように検討したい。
線状降水帯等の豪雨・風水害への備えについて
木島）2019年の大型台風の際、市ＨＰにアクセス
が集中しつながりにくくなった教訓から対策は。
市）市ＨＰのキャッシュサイト（コピーサイト）
立ち上げによりサーバー負荷を軽減した。
木島）7小・2中（本多）の防災備蓄倉庫は設

置場所が窪地のため豪雨時に浸水する危険性有
市）浸水が予測される時に物品を降雨の影響を
受けない場所に移すことも含め検討する。
木島）野川に水位状況がわかるカメラ設置を。
市）都が設置等検討との情報。適宜確認する。
木島）国分寺崖線周辺の豪雨時の備えを。また
武蔵野線黒鐘ガード下（西元町）冠水対策を。
市）対応する。指摘のガード下はＪＲに要望する。
子どもの健やかな成長のための学校教育環境を
木島）3小の校庭が狭い。対策講じ広さ確保を。
市）指摘を踏まえ様々な手法を検討する。
木島）今後の国の部活動改革を踏まえ、生徒が
希望する部活動を行えるよう、外部指導員等の

拡充や数校が一緒に行う合同部活動の検討も。
市）重要な視点。しっかり検討したい。
心のバリアフリーの推進へ課題の克服を
木島）国分寺駅北口の西側横断歩道付近の方向
定位ブロック設置に遅れ。視覚障がい者の安全
安心のためにも急いでほしい。また同駅南口は
西側歩車道の大きな段差等、課題多し。改善を
市）設置進める。関係機関と協議し検討する。
高齢者の運転免許自主返納促進への取り組み
交通手段確保のためのぶんバス無料乗車パス
ぶんＰａｓｓ（パス）事業のさらなる推進を要望。

物価高から市民生活を守る対策に全力を
公明党

木島　たかし

　

■高齢者の健康促進と孤立解消を
森田）超高齢化社会の進展により介護人材の育
成が更に重要となる。市では高齢者の生活支援
の担い手研修を開催しているが現状と課題は？
福祉部長）応募者は増加傾向だがコロナ禍にお
いて介護事業者側の受入れが難しい状況にある。
森田）事業者との面談会等にも注力し活躍の場
の確保を要望する。また、住民主体で運営する
「集いの場」やアプリ「オンライン通いの場」
は健康づくりやコロナ禍での孤立解消が望め介
護予防推進に繋がる。更なる支援と周知を望む。
福祉部長）必要な支援を継続していくとともに
利用の促進に向けて周知を図ってまいる。

■キャッシュレス決済ポイント還元事業充実を
森田）第2弾となる本事業の実効性の向上を。
市民生活部長）商工会や商店会とも更に連携を
強化し、取扱い店舗数の増加を目指してまいる。
森田）現在、決済事業者1社のみでの開催だが
利便性向上のためにも今後複数社での開催を。
市民生活部長）複数事業者での実施は調整に時
間を要する。準備期間を含めて検討してまいる。
■風水害対策の強化で防災力アップを
森田）風水害への備えとして水防訓練の充実を。
総務部長）今後は都市型水害にも対応した更に
レべルアップした訓練を実施してまいりたい。
森田）自治会からの訓練要望の際は対応を願う。

■動画配信等による効果的なまちの魅力発信を
森田）4月に配信を開始した市プロモーション
動画は若い感性溢れる良作品。今後も各所との
連携を図り効果的なまちの魅力発信を願う。
政策部長）より効果的な情報発信に努める。
森田）ＳＮＳ情報発信時のリスクへの備えは？
政策部長）運用要領の作成等対策をしている。
森田）広報戦略の策定も視野に取り組みを。
政策部長）広報の有効活用に向けた全庁的な指
針等の構築など、戦略的な広報の展開について
は積極的に推進してまいりたい。

高齢者が元気に安心して過ごせるまちを
自由民主党市議団

森田　たかし
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■接遇の良し悪しは市のイメージにつながる。
皆）市民からの電話対応では、上から目線、名
前を言わない等不適切な事例がある。認識して
いるか？改善、研修を。答）苦情やご意見、少
数とはいえ認識している。新任研修では接遇に
関して座学、ロールプレイング実施。接遇マニ
ュアルを教材とし基本的には職場でのＯＪＴと実
践的な対応を行っている。市長からも指示あり、
日々の接遇見直しや研修の徹底をしていきたい。
■個人情報保護法改正は自治体の裁量権少ない
皆）ほぼ国の指示通りの条例改正が求められて
いる。パブコメや附属機関への諮問の予定は？
いじめ自殺した死者に関する個人情報開示請求

ができなくなるとの指摘あり。答）パブコメや
諮問は行う。内容を見極め的確に対応していく。
■皆）国分寺市パートナーシップ制度と都が予
定している制度との齟齬や後退が無いように。
答）東京都内で制度導入済の12の首長名で、都
に先行自治体の制度利用者への配慮等3点要望
した。市民への影響等検証し必要な対応を図る。
皆）男子が青、女子がピンクのサンダルの保育
現場。色のジェンダーバイアス解消の取組は。
答）厚労省が定める保育指針でも「…性別によ
る決めつけをせず…」とある。研修の実施、他
の事例がないか確認も行い制度の周知を図る。
■皆）わかりやすい目標設定で生ごみ削減を。

答）市民一日一人当たり燃やせるごみ367．1ｇ。
卵一個分の生ごみ減量で多摩地域1位に近づく。
■皆）重層的支援体制整備事業。今年度の取組
状況は？相談窓口の名称は重要。地域福祉推進
協議会や外国人の方からも意見聴取を。答）事
業構築、実施計画の策定、理解促進の為の研修
実施。窓口名称はご提案の点も想定している。
■行政防災無線の設置基準は？40か所の公表を。
答）設置本数など法令での定めはない。必要な
屋外子局数を算出し、スピーカーの数や向き形
状等調整している。設置個所はＨＰ等で公表する。

保育現場でも色のジェンダーバイアス解消を
立憲・市民フォーラム

皆川　りうこ

　

♦自転車交通安全対策について。自転車利用者
の教育・啓発は重要。問）市の対策は。市）自
転車交通安全教室、中学校を対象に今年度は保
護者参加で開催。マナーキャンペーン、市作成
の自転車子ども乗せルールブックを市内の幼稚
園、保育園に配布等。問）町会に呼びかけ地域
ごとの安全教室実施や公民館事業と協働で実施
など今以上の活動を要望。市）様々な団体の協
力も必要となり研究課題とする。♦地域の安全
・安心の対応。問）ガス漏えい事故の状況は。市）
令和4年5月7日（土）午後6時59分本多4-11
付近、ガス臭いと通行人119番通報。東京ガス
は地中のガス管からの漏えいと判断、漏えい部

分を突き止める作業実施。国分寺消防署は9世
帯17人避難が必要と判断、9時過ぎに本多公民
館で受入れ、措置が終了し午後10時半帰宅。問）
今後の対応は。市）地域防災計画の対策を基本
とし状況に応じ柔軟な対応も大切と改めて認
識。♦食料支援・暮らしの相談について。社会
福祉協議会の生活応援事業、令和3年度9月開
始し月1回、毎回50世帯配布。問）周知が重要、
市や社協の周知は。市）社協が広報紙、ＨＰ掲
載、チラシ配布。市も同様な周知。相談窓口に
来られた方へ手渡しで案内。より効果的な周知
を社協と話し合う。問）社協と連携して支援体
制づくりは。市）関係機関等情報共有し連携し

引き続き検討。♦地域の生活支援について。1）
認知症サポーターの方に認知症の方の支援につ
ながる取組を望む。2）介護サービスではでき
ない生活のお困り事を住民主体による多様なサ
ービスの仕組みづくりの検討を。3）障がい者
サポーター養成講座実施を要望。♦公民館の運
営について。問）公民館課に係る教育委員会事
務決裁規程の一部改正。公民館運営に関わる重
要事項は、教育委員会の議事になる前に公民館
運営審議会への説明を。市）今後も関係者に対
しては丁寧な説明や情報共有を図っていく。

身近な生活支援の充実と社会教育の尊重を！
立憲・市民フォーラム

はせべ　豊子

　

健康寿命延伸　いきいき口腔健診事業の充実を
丸山）当市には健康増進計画があるも数値目標
はない。市の強み・魅力増進のため健康Ｎｏ．1
シティ国分寺といったスローガンを掲げ、健康
寿命の目標設定に取組むべきと考えるがどうか。
健康部長）市民の健康に対する意識・関心は高
いものと認識。提案を受け次期計画は全庁連携
でデータや数値目標等に基づく策定に取組む。
丸山）健康寿命延伸には歯・口腔の健康が強く
関係する。市のいきいき口腔健診事業は現状対
象が75歳以上だがスタートとして遅い。早期の
対応が重要であり対象年齢の引下げを求める。
健康部長）早い段階から健診対象とすることは

健診の効果的な実施や早期予防の観点からも重
要な意見と認識。既存事業等の整理や実施体制
等含め歯科医師会と協議して参りたい。
広報戦略　先進的手法の全市業務への展開を
丸山）近年、市では街の魅力発信でユニークな
広報手法を展開、高く評価している。この手法
をルーティン業務にも展開し市民の市政への理
解・関心醸成に努めるべきと考えるがどうか。
井澤市長）広報は大切な業務で様々に取組みを
展開してきたが今後さらに力を入れて参る。
創業支援　ＤＸ時代に即した支援体制を
丸山）新型コロナの影響でビジネス形態は大き
く変化。特にデジタル分野で支援が求められて

いる。選ばれる街となるため支援の充実を。
市民生活部長）議員指摘の通り新たな強みを生
み出す分野に特化した支援充実に努めたい。
国立駅北口での期日前投票所設置について
丸山）市民にとって駅は最も利用頻度の高い場
所。国立駅前での投票所設置は利便性と投票率
向上に大きく資する。設置を強く求める。
選挙管理委員会事務局長）どうすれば設置出来
るか、これまで出来ないとしてきた理由を課題
と捉え解決に向け検討を進めて参る。
その他：電子図書館について質問。

健康Ｎｏ．1シティ・選ばれる国分寺へ
自由民主党市議団

丸山　哲平

　

中沢　市は10月から中学生まで医療費の無料化
を実施することは評価する。一方で東京都が来
年度から高校生までを対象に助成する考えだ。
これを生かして更なる拡充を求めるが。
市長　事前に話しがなく、各市とも困惑してい
る。明確でなく、反対ではないが、市区長会と
の話し合いを申し入れたところだ。
中沢　小中学校の就学援助制度で、移動教室、
修学旅行の費用は小6で3万5千円、中3で6
万円と聞く。父母の事前納入の負担をなくすた
めに事前給付か業者に市から一括納入に改善を。
部長　事後の清算や手続き、振込の方法など難
しいかなと思っている。

中沢　就学援助の主旨や現下の経済情勢から暖
かい支援、改善があって然るべきだ。
部長　他市の状況も確認しながら研究したい。
ヤングケアラーへの支援と理解を
中沢　小6年生で15人に1人（6．5％）大学生
で10．2％が、大人にかわり家族の世話を日常的
にしているとの厚労省の調査である。
　市は本年の施政方針で触れているが、その後
の検討状況はどうか。
健康部長　今年度は、理解を深め、存在に気付
き、支援体制の構築などの準備をすすめ、市民
や関係団体に講演会・講座を10月に。研修用の
動画を購入、貸出しを行なう。

子ども部長　子ども家庭支援センターを中心に
連携・検討をすすめ、相談支援総合調整会議の
担当者会議で検討をする。
補聴器購入助成と事前事後の調整やケア支援を
中沢　3月の議論で「買っても使わない問題」
があった。特性を理解しての調整やトレーニン
グ、メンテなどの支援が大切だ。三鷹市、港区
の例を参考に検討すべき。　部長　市内のリオ
ンＫＫの協力を得て、啓発や相談の機会を設け
るなら一助となる。他市の事例の研究とあわせ
て検討してまいりたい。

高校生までの医療費助成の拡大を
日本共産党国分寺市議団

中沢　正利
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〈気候危機打開へ自治体としての役割発揮を〉
岡部：若者が気候危機対策の強化を求めて街頭
でアピールする取組みが活発に行われている。
同じ思いで質問させて頂きたい。市として気候
危機問題をどのように認識しているか。
答：今対策に取組まなければ温暖化は止めるこ
とが出来ない。市は今年2月にゼロカーボンシ
ティを表明し、今年度から2ヵ年で市域版の計
画を策定する予定。
岡部：早急に市民的議論を進める取組みを。
答：計画の検討過程で、ワークショップ、オー
プンハウス、無作為抽出のアンケート等を実施
するとともに、周知啓発を図っていく。

岡部：市自らの対策の1つとして、市庁舎での
電力調達の入札の仕方を工夫することで、再生
可能エネルギーを積極的に推進している電力会
社を選択するような仕組みにできないか。
答：現在は環境への配慮状況など入札参加資格
を確認した上で価格による競争を実施してい
る。現段階ではこれを継続していきたい。
岡部：ゼロカーボンシティを宣言している市と
して、今後は見直しも含めて不可避の課題だ。

〈西国分寺駅東口の早期開設を〉
岡部：新庁舎完成と同時に東口開設を、とのご
意見が寄せられている。市の考えは。
答：設置費及び維持費について市の負担軽減が

課題であり、ＪＲと協議を続けている。新庁舎
は令和6年完成予定で、その期間で協議となる
とより厳しく難しい。
岡部：都内の鉄道駅の改札口を数ヵ所視察して
きた。駅員を配置しない無人改札口で運用でき
ているなら西国分寺駅東口も同様の方法で開設
が可能で、人件費の問題が克服できるのでは。
答：情報収集は（既に）しており、収集した事
例を参考にＪＲと協議している。
その他、東元町三丁目の都有地の管理と活用の
方策、中学校給食について質問しました。

気候危機打開、西国分寺駅東口早期開設を
日本共産党国分寺市議団

岡部　宏章

　

国3・4・12号線沿線整備について：駅周辺の道路
環境整備。電線地中化からの防災、景観の向上
等が整備の効果となることを確認。街路樹の選
定は桜を含めて適応した植栽を提案。整備から
生まれる平行した駅前通りには今より往来でき
る動線の確保が必要。良い事例となる門前まち
等の整備を参考に活性化と魅力の拡大を求める。
国3・4・1号線：国3・4・11号線整備について：（市）
国3・4・1号線（国分寺分）現在、用地取得を進め
令和3年度末、予定用地で約21％。3・4・11号線
（都分）では令和2年度末で約13％と聞く。交差
点を含め地域の声を聞き交通管理者と協議し安
全性、利便性等を確保し早期の完遂を進める。

不動橋周辺整備について：都との調整を想定す
べし。市民の声に応える早期の野川整備の声を
意識して検討する必要あり。不動橋、レンガア
ーチなど遺構の整備の進め方に市の方針が必要。
国分寺駅周辺の交通環境整備について：駅南口
整備に各種整備の予算割りを踏まえ、都、ＪＲな
ど各々協議し利便性の高い一元管理体制を求む。
国分寺駅周辺のバリアフリー化について：南口
駅階段の東西壁面の手すりの設置等を求める。

「すべての人を大切にするまち宣言」について：
全会一致でこの理念に賛同した。市民に向けて、
各種事業を通して、確かに伝え広げるべき。
外来種（植物）の駆除について：今まで市では

外来植物の対策がないことを確認。今後、繁殖
力の強い特定外来植物（オオキンケイギク、ナ
ガミヒナゲシ等）の認識と駆除の必要性の情報
拡散が必要。以前よく見られた在来種の保護と
未来に残す緑の質を向上するべき。環境指数の
基本となる国分寺市動植物調査の再開を求めた。
歴史教育について：史跡100周年を機に伝える
べきことについて：これを機にあらためて武蔵
国分寺跡の持つ希少性、歴史的価値、素晴らし
さを身近に感じる機会と学ぶ機会が必要。家族
や地域で語り合える国分寺の歴史教育を求む。

まちのより良い継続を求める！
自由民主党市議団

尾作　義明

　

◆物価や原油価格の高騰が市民生活や事業に大
きく影響。対策を。（答）現段階では相談件数
の増加等見られないが、注意深く見守り必要に
応じて支援策を考える。委託事業者から「契約
時に予測できない物価の上昇等による」相談が
あれば、契約約款に基づき協議する。◆労働者
協同組合は、組合員が出資し、意見を出し合い、
事業に従事する新しい働き方。広く周知を。（答）
多様な就労の機会を創出し、持続可能で活力あ
る地域社会の実現に期待できる。機会を捉えて
周知していく。◆ケアラーの状況は、遠距離介
護やダブルケア、ヤングケアなど多様。「ケア
ラー自身の生活や人生の質を維持向上させる視

点」を持った実態調査、ニーズ把握を。（答）
ケアラーに特化した調査は、整理内容も多く課
題と認識。検討したい。◆まちなかの樹木や草
花に名札をつけ、植物園のように身近に自然に
親しめる環境づくりを。（答）最近の宅地開発
事業に伴う提供公園では、ウェブ上の植物図鑑
にアクセスできる二次元コードつきの表示板を
設置した公園もある。市で整備する公園緑地に
も同様の表示板を設置できるよう考えたい。
◆国分寺駅北口駅前広場の植栽に関するパンフ
レット作成を。（答）武蔵野の森を実現するた
めの管理を行っている。植栽計画をわかりやす
くＰＲするようなリーフレットを検討したい。

◆国分寺駅南口駅前には、伐採された切り株が
残されているが、武蔵野の自然をイメージし、
災害に強く管理しやすい樹木を植樹してほしい
との声がある。ＪＲとの協議にあたって市民意
向の聞き取りは？（答）公共空間としての維持
管理、再整備方針策定に向けた取組を進めてい
る。今年度は団体ヒアリング等により市民意向
の把握を行う。◆ウクライナ侵攻の平和的解決
を願い、真の共生・平和を希求し、様々な事業
や教育を通して、お互いの違いを認め尊重し、
対話する力を培う取組を強く求める。

世界平和を諦めない。核ではなく対話から。
無会派（国分寺・生活者ネットワーク）

高瀬　かおる

　

1．母子健康手帳について＝10年ぶりの見直し
なので利用者の意見を聞いてはいかがか？⇒乳
幼児健診等を活用して意見を聞く等検討したい。
2．保育行政について
⑴待機児童は何人か？⇒1才児が25名。
〇今後保育所をつくる計画はあるのか？⇒ない
〇東京都が0才児の空き定員を1才児に定員変
更すると補助金を出すと言っているので検討し
てほしい。
⑵保育の質の向上についての市の取り組みは？
⇒基幹型保育システム事業を展開している。
⑶手ぶら保育ということで「おむつのサブスク」
をやっている自治体があるので検討していただ

きたい。
3．小学校の教室増築について＝35人学級への
対応で1学年ずつ35人学級に移行する。10小の
増築について数年前に平屋の増築棟を作ったば
かりなのにまた別の場所に増築するとは市は長
期的な見通しを持ってやっているのかとの声が
出ている。丁寧に適宜説明会を開催してほしい。
⇒適切な時期、方法について検討したい。
4．介護保険の見える化について＝3年ごとの
事業計画だけではなく高齢化がピークを迎える
2040年問題に向けて長期的なシナリオが別途必
要だと考えるので今後検討してほしい。
5．友好都市の「鳩山町」が「日本一幸せなま

ちランキング」で全国1883市区町村で1位だっ
た。鳩山健康モデルで健康寿命も長い。国分寺
市も交流事業などをとおして見習ってはいかが
か？⇒情報交換し鳩山モデルを参考にしたい。
〇ちなみに幸福度調査では国分寺市は119位。
6．コロナの地方創生臨時交付金について＝令
和2年度8億4千万、3年度5億7千万交付さ
れている。適切に使われていることを確認した。
今年度は物価高騰対策で給食費の補助が予定さ
れているが緊急なものは早め早めに対応してい
ただきたい。

鳩山町を見習って幸せな町を目指しましょう
立憲・市民フォーラム

及川　妙子
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◆赤ちゃんとその保護者を対象に、ボランティ
アによる読み聞かせ体験と絵本を贈るブックス
タートという事業があり全国千以上の自治体で
実施されている。妊娠期からの切れ目のない支
援ともなる事業。導入の検討を（答）図書館だ
けではなく母子保健や子育て支援関係部署とも
情報共有し研究していく◆子宮頸がんワクチン
の積極的勧奨が再開されたが、副反応に対する
治療法は確立しておらず被害者がいる現状は変
わっていない。これまで当市での副反応疑いの
報告は（答）現時点で報告は受けていない（問）
後悔のない判断をできるよう最新の情報提供と
包括的性教育を（答）予防や早期発見等につい

ては、ワクチンだけではなく検診の必要性など
も併せて周知、啓発に努めていく◆長期化する
コロナ禍における子どもたちへの影響（1）子
どものマスク着用について。現在の学童保育所
での状況は（答）基本的には着用を推奨してい
るが障害の特性等の理由で着用できない児童も
いる。周囲の理解がありトラブルなどは現在な
い。今後熱中症対策を考慮し、校庭や公園での
野外の保育については臨機応変な対応をしてい
く（問）マスク着用による子どもの感情や発達
に及ぼす深刻な影響が徐々に明らかになりつつ
ある。現場の先生方の声を積極的に聞く姿勢を
（答）適時、現場の声を聞きながら安全安心な

保育を継続して提供していく（問）屋外でマス
クを外せない子どももいる。周囲の大人の対応
が非常に重要。市民理解を深めるために市教委
としてマスク着用の考え方についてＨＰでの周
知を（答）様々な方法を駆使しながら周知でき
る形を考えていく（2）子どもの抱えるストレ
スの対応について。子どもたちがＳＯＳを出し
やすい環境づくりを（答）担任や養護教諭、ス
クールカウンセラー等の専門家も活用しながら
しっかりと支援体制を整えていく◆プラスチッ
クごみの削減と環境教育についても質問。

子どもの声を受け止め共に考えていく姿勢を
無会派（国分寺・生活者ネットワーク）

小坂　まさ代

　

新型コロナウイルス感染症拡大による機会（修
学旅行、成人式等）損失した若者に対する支援
尾澤：本来、コロナ禍でなければ経験すること
ができた修学旅行や卒業旅行、成人式等で友人
や学窓の仲間と共に生涯に一度の思い出を作る
機会を損失した若い世代がいる。そのような世
代に対し、改めて友人や同窓の仲間との絆を深
め、思い出を作る為の行動を支援する事業を求
める。具体的には旅費や同窓会等の費用への補
助事業を求めたい。
答弁：コロナウイルス感染症の拡大により修学
旅行、移動教室等を断念せざるを得なかった世
代がおり問題である。コロナ禍からの社会経済

活動の回復、地域経済の活性化が強く求められ
る中で、何かしらそういった観点の事業化を図
れないか検討していく。
物価高騰による生活が厳しい状況にある若者に
対する支援事業を求める。
尾澤：失われた30年をベースに新型コロナウイ
ルス感染症拡大、直近の物価高騰による影響で
生活が厳しい状況にある若者がいる。とりわけ
一人暮らしの学生などについては生活がかなり
厳しい状況があると聞く。行政として状況を把
握して必要な支援をお願いしたい。
答弁：昨今の物価高騰ということに関しては御
質問のとおり一人暮らしの若者等において低所

得世帯と同程度の大きな影響を受けていること
も考えられる。このことについては、若者ある
いは学生を対象にした支援の在り方について庁
内外を問わず様々な団体とも連携を図りなが
ら、若者に適した支援策について検討する。
尾澤：現代の若者が抱える問題と課題の把握と
解決、次代を担う世代の意見を市政に反映する
ために「若者会議」等の若い世代の意見聴取な
どができるシステムや施策が必要では。
答弁：若い世代の意見反映や活躍の場を提供す
ることは非常に重要なこと。研究していきたい。

コロナにより機会を失った若者に支援を求む
自由民主党市議団

尾澤　しゅう

　

木村＝公によるＷｉ-Ｆｉ設置は公金をかけずに行
うべきだ。現在、公共施設では設置が無いＷｉ-
Ｆｉ付き自販機へ今後の契約で切り替えを。
総務部長＝災害時に停電しても動作し、民間と
の連携で財政負担なくＷｉ-Ｆｉ設置する点で大変
効果的と考える。課題整理し設置を検討する。
木村＝市の公園には自販機の設置自体がない。
熱中症対策にもなる上、利便性が向上する。防
犯カメラ付き自販機もあり、設置の検討を。
建設環境部長＝法的に問題ない。隣接市の内、
3市では自販機設置がある。防犯・防災、熱中
症対策等の有効性の検証の上設置を検討する。
木村＝コロナ禍で増加傾向の高齢者虐待防止対

策が十分でない。近年の認知件数は。また、地
域住民等からも情報提供をして頂けるよう、匿
名での通報受付体制や専用の相談電話の設置を。
福祉部長＝平成30年～昨年度まで7、7、9、
23件と増加傾向だ。早期発見早期対応に繋がる
よう、匿名でも情報を受ける体制を整えていく。
木村＝まちの魅力発信について、現在の城ブー
ムや日本百名城の取り組み等を参考にしながら
史跡指定百周年に合わせ、全国68か所の国分寺
所在自治体に井澤市長から発信してスタンプ作
成等、継続的に人を呼び込める仕掛けを。
市長＝今年は仙台市で国分寺サミットが開かれ
る予定で、御朱印なども含め色々考えられるの

でそこで各首長に呼びかけたい。
木村＝併せて、来年4月に西国分寺駅が開設50
周年を迎える。駅周辺の活性化の起爆剤として
の記念事業実施に向けて、ＪＲとの協議を。
政策部長＝大いに有効と考える。ＪＲと協議し
ながら実施の検討を行う。
木村＝勤勉手当は現在、絶対評価での支給だが、
昇給制度と同様に相対評価で対応すべきだ。
総務部長＝絶対評価だと年々平均点が上がって
しまう。職員の士気を高め、質の高い行政サー
ビス向上のために相対評価での配分を検討する。

増加する高齢者虐待の防止へ向けた取組みを
無会派

木村　徳

　

《物価高騰への対策》
問）国からの2億7千万円の交付金で、低所得
者や全業種の事業者に届く支援を。
答）影響を把握して、必要な支援策を行う。
問）一番の対策は消費税減税、インボイス導入
の中止。市長会などで、井澤市長が消費税減税
など、世論づくりの先頭に立つことを求める。
市長）ご意見も含めて慎重に考えていきたい。

《学校給食費への補助を》
食材の物価高騰に対して、食材の水準を落とさ
ず、保護者の負担増にしないよう、市が補助す
るための補正予算が発送された。
問）物価高騰は長期化が予想される。今後、さ

らに高騰した場合の対応は。
答）その時の状況に応じて対応を検討する。
＊�更なる値上げとなれば、市民生活も厳しくな
っている。負担増にしない対応を求める。

《女性教職員の婦人科検診再開を》
受診率の急激な低下が判明した。婦人科検診再
開は、女性教職員の健康維持・管理に対する教
育委員会と国分寺市の姿勢が問われている。
問）集団検診として婦人科検診の再開を求める
答）婦人科検診は終了し、個別での受診を積極
的に呼びかけしていく。
＊�個別になったために受診できない実態が明ら
かになっている。早期の再開を求める。

給食費の補助、教職員婦人科検診の再開を
日本共産党国分寺市議団

中山　ごう

教職員組合アンケートで
婦人科検診について

再開希望 回答者数
１３０人 １３7人

女性教職員の婦人科検診の受診率
対象者数 受診率

2０１7年度 25１人 7０．１％
2０１8年度 22０人 75．０％
2０１9年度 25１人 66．9％
2０2０年度 267人
2０2１年度 26０人 ３7．2％（＊）

（＊）市教育委員会が婦人科検診を2０年度から廃止し、個別
での受診に変更。2１年度の受診率は教職員組合が実施した
アンケートより。
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国分寺市議会における主な新型コロナウイルス感染症の感染拡大防止対策について国分寺市議会における主な新型コロナウイルス感染症の感染拡大防止対策について
国分寺市議会では、新型コロナウイルス感染症の感染拡大防止のため、次の対応を行っています。国分寺市議会では、新型コロナウイルス感染症の感染拡大防止のため、次の対応を行っています。

・議場フロアの定期的な換気および机、ドアノブなどの消毒の徹底、議員・職員・傍聴者への手指消毒と・議場フロアの定期的な換気および机、ドアノブなどの消毒の徹底、議員・職員・傍聴者への手指消毒と
マスク着用の協力依頼を実施しております。マスク着用の協力依頼を実施しております。

・議員席、職員席の配置などを工夫し、・議員席、職員席の配置などを工夫し、33密（密閉・密集・密接）回避のためソーシャルディスタンスを確密（密閉・密集・密接）回避のためソーシャルディスタンスを確
保しております。保しております。

・飛沫による感染を防ぐため、議長席、質問席、演壇等にアクリル板を設置しております。・飛沫による感染を防ぐため、議長席、質問席、演壇等にアクリル板を設置しております。

全員協議会を適宜開催し、感染状況、対策等を確認しています。全員協議会を適宜開催し、感染状況、対策等を確認しています。

―＝本会議即決、補正予算＝補正予算審査特別

議案番号 議　案　名 議　　案　　の　　要　　旨 付託先委員会 結果

議案第42号 専決処分について

国分寺市一般会計補正予算において、新型コロナウイルス感染症自宅療養
者生活支援物品及び新型コロナワクチン保管用ディープフリーザーの停電
対策に係る非常用電源を速やかに購入するための補正予算を専決処分した
ので議会の承認を求める。

補正予算 全員賛成・承認

議案第4３号 　　　 〃 　　　

地方税法の一部改正に伴い、国分寺市市税賦課徴収条例における土地に係
る固定資産税及び都市計画税の負担調整措置等の規定等を改めるほか、引
用条項等を整備し、令和4年4月１日から施行する必要があり、専決処分し
たので議会の承認を求める。

総務 全員賛成・承認

議案第44号 教育委員会委員の選任について 国分寺市教育委員会委員の任期満了に伴い、大木桃代氏を再任する。 ― 全員賛成・同意

議案第45号 国分寺市公共調達条例の一部を改正する条例について 引用する法律名を改めるほか、文言を整理する。 総務 全員賛成・可決

議案第46号 国分寺市介護老人保健施設条例の一部を改正する条例に
ついて 引用条項を改めるほか、文言を整理する。 厚生文教 全員賛成・可決

議案第47号 国分寺市立公園条例の一部を改正する条例について 西町一丁目地内に「国分寺市立西町ほしぞら公園」を新設する。 建設環境 全員賛成・可決

議案第48号 令和4年度国分寺市一般会計補正予算（第３号） 歳入歳出予算の総額に３億789万4千円を増額し、歳入歳出それぞれ5１5億
4,952万7千円とする。 補正予算 全員賛成・可決

議案第49号 市道路線の認定について 西町一丁目地内の道路について、都市計画法第4０条第2項の規定により市
に帰属した道路を市道路線として認定する。 建設環境 全員賛成・可決

議案第5０号 　　　　　〃　　　　　 光町一丁目地内の道路について、都市計画法第4０条第2項の規定により市
に帰属した道路を市道路線として認定する。 〃 全員賛成・可決

議案第5１号 令和4年度国分寺市一般会計補正予算（第4号） 歳入歳出予算の総額に３億4,4３１万１千円を増額し、歳入歳出それぞれ5１8
億9,３8３万8千円とする。 補正予算 全員賛成・可決

議案第52号 　　　　　　　　〃　　　　　　　　（第5号） 歳入歳出予算の総額に4,94３万6千円を増額し、歳入歳出それぞれ5１9億
4,３27万4千円とする。 〃 全員賛成・可決

第2回定例会には新規１１件の議案が提出され、可決8件、承認2件、同意１件となりました。
令和4年第2回定例会　議案の審議結果令和4年第2回定例会　議案の審議結果

請願番号 件　　名 付託先委員会 結　果

請願第３－１号
普天間基地代替施設について国民的議論により公正な解決を図り、2０１9年沖
縄県民投票の結果（米軍基地建設のための名護市辺野古の埋立て中止）を尊重
すべきとする意見書の採択に関する請願

総務 継続

令和4年第2回定例会　請願の審議結果令和4年第2回定例会　請願の審議結果

陳情番号 件　　名 付託先委員会 結　果

陳情第３－2号
一人一人の子どもを大切にし、感染症からも守るために、国分寺市議会が、国
・東京都に対して「小・中学校全学年に３０人以下の少人数学級の実現を求め
る意見書を送付すること」を求める陳情

厚生文教 不採択

陳情第３－9号 東京都として都立神経病院の「再編統合」は行わないと国に意思表示するよう
求める意見書提出の陳情 〃 審議終了

陳情第３－１０号 国分寺市における縄文遺跡群の保護・保存・広報・観光化活動において近隣市
とのさらなる連携をはかり推進することを求める陳情 〃 採択

陳情第4－2号 可燃ごみ・プラスチックごみ回収回数増加を求める陳情 建設環境 不採択

陳情第4－３号 児童・生徒の健康と学習する権利を守るため、学校施設のトイレに生理用品の
設置を求める陳情書 厚生文教 継続

陳情第4－4号 けやき公園における公園内の環境整備に関する陳情 総務 継続

令和4年第2回定例会　陳情の審議結果令和4年第2回定例会　陳情の審議結果
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　次回の定例会までの間に開催する委員会等
の日程は次のとおりです。
（第2回定例会終了後、第3回定例会まで）

　聴覚などに障害のある方が市議会を傍聴す
る際に、手話通訳者または要約筆記者を派遣
します。事前に予約をしてください。費用は
無料です。
　また、盲導犬、聴導犬、介助犬と一緒に傍
聴もできます。
　詳しくは、議会事務局にお問い合わせくだ
さい。
� →総務担当（内線467）

7月15日（金）�議会運営委員会
7月26日（火）�厚生文教委員会
8月1日（月）�新庁舎建設等特別委員会
8月3日（水）�総務委員会
8月5日（金）�建設環境委員会
8月30日（火）�代表者会議／議会運営委員会
※7月中の委員会は終了しております。

【場所】市役所第1庁舎3階　委員会室
【時間】午前9時30分から開始予定

詳しくは、市議会ホームページを
ご参照ください。

閉会中の委員会等〔予定〕閉会中の委員会等〔予定〕 障害のある方障害のある方へのへの傍聴傍聴支援支援
どなたでも傍聴できます どなたでも傍聴できます

第2回定例会の本会議録（全文掲載）は、
9月1日（木）から市議会ホームページ「会
議録検索システム」で閲覧できます。

※過去の会議録も閲覧できます。
本会議録：平成元年以降
委員会記録：平成17年以降

本会議本会議録・録・委員会記録委員会記録
どなたでも閲覧できます

国分寺市議会では、各議員の資産等報告書
と政務活動費の収支報告書を公開しています。

●資産等報告書
政策法務課（内線443）で閲覧ができます。
●政務活動費の収支報告書
�市議会ホームページ、議会図書室、オープ
ナー（行政資料室）で閲覧できます。

資産等報告書と政務活動費の公開資産等報告書と政務活動費の公開
どなたでも閲覧できます

　皆様の行政等に対するご要望は、請願・陳
情として市議会に提出できます。
　第3回定例会からの審議を希望する方は、
8月12日（金）までに
議会事務局へお持ちく
ださい。

請願・陳情の提出請願・陳情の提出
どなたでも提出できます

【場所】
本会議：市役所第1庁舎3階　議場
委員会：市役所第1庁舎3階　委員会室
【時間】
午前9時30分から開始予定
　傍聴の際は、必ずマスク着用と手指消毒を
お願いいたします。
　また、体調の優れない方は傍聴をご遠慮い
ただきますようお願いいたします。
　なお、本会議については、ライブ中継・録画配
信を行う予定です。新型コロナウイルス感染
症感染拡大防止の観点からもご活用ください。

次回の定例会次回の定例会
どなたでも傍聴できます

第3回定例会は、

開会予定です。
9 月 1 日 （木）

国分寺市議会
会議録

問い合わせ問い合わせ

☎（０42）３25-０１１１（代表）
　定例会・委員会、インターネット動画配信
　　　→議事担当（内線468）
　請願・陳情
　　　→調査担当（内線58１）
　その他
　　　→総務担当（内線467）
ＦＡＸ（０42）３27-１426

国分寺市議会事務局

ライブ中継…本会議
▶本会議は、ライブ中継でご覧になれます。
▶�次の本会議ライブ中継は、9月１日～7日（土日除く）・29日
の予定です。

● ＬＩＶＥ

録画配信…本会議、予算・決算特別委員会
▶�本会議、予算特別委員会、決算特別委員会は、録画配信で
ご覧になれます。

【視聴できる期間】� �
　開催日のおおむね7日後から、会議録が会議録検索システ
ムに掲載されるまでです。� �
　上記期間であれば、時間帯はいつでもご覧になれます。

● ＲＥＣ

スマートフォン や パソコンで
ご自宅でもご覧いただけます

市議会の動画配信は
こちらからアクセスできます ☞

傍聴・ライブ中継にご都合がつかない方は、録画配信をぜひご活用ください

▶�第2回定例会（6月）の本会議で行われた
一般質問や議案審議などの動画は、8月
３１日（水）までご覧になれます。

▶�4～8面の各議員の記事の中にあるニ次元
コードから、その議員の一般質問の動画
にアクセスできます。

● 国分寺市議会公式Ｔｗｉｔｔｅｒ（ツイッター）

本アカウントへのリプライ（返信）、DM（ダイレクト
メッセージ）には対応いたしかねますのでご了承く
ださい。

https://twitter．com/kokubunji_gikai

市議会ホームページ

市議会公式
Twitter(ツイッタ－）

上記の詳細は、次の方法で知ることができます。

https://www．city．kokubunji．tokyo．jp/shigikai
● 国分寺市議会ホームページ 二次元コードを

スマートフォン等で
読み取ると、
サイトにアクセスできます。

☜

市議会の模様をインターネットで動画配信しています


